



**« Venez à ma suite.  
Je ferai de vous des  
pêcheurs d'hommes.  
Aussitôt laissant leurs  
filets, ils le suivirent. »**

*Comme Jésus a appelé ses disciples, il m'appelle aussi  
à être son ami.*

*Avec Lui, je veux répandre la Bonne Nouvelle.*

## Lire l'évangile avec les enfants

Dimanche 21 janvier 2024

### Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 1, 14-20)

Après l'arrestation de Jean le Baptiste, Jésus partit pour la Galilée proclamer l'Évangile de Dieu ; il disait : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile. » Passant le long de la mer de Galilée, Jésus vit Simon et André, le frère de Simon, en train de jeter les filets dans la mer, car c'étaient des pêcheurs. Il leur dit : « Venez à ma suite. Je vous ferai devenir pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. Jésus avança un peu et il vit Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque et réparaient les filets. Aussitôt, Jésus les appela. Alors, laissant dans la barque leur père Zébédée avec ses ouvriers, ils partirent à sa suite.

**Le règne de Dieu** : ce n'est pas un endroit, mais la vie avec Dieu que Jésus nous apprend à découvrir. C'est un monde nouveau qui s'annonce.

**Se convertir** signifie « se tourner vers ». Quand une personne se convertit, elle se tourne vers Dieu.

**Simon et André** sont des pêcheurs, ils travaillent sur le lac de Tibériade. L'eau, élément fondamental de la nature a une puissante portée symbolique dans la Bible. Elle est à la fois source de vie et menace de mort.

### Ce que je découvre...

Cet évangile est très dynamique, on a l'impression que tout se passe très vite : Jésus appelle, les pêcheurs répondent : « *Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent* » ou plus loin « *Alors, laissant dans la barque leur père Zébédée avec ses ouvriers, ils partirent à sa suite.* »

C'est cela la conversion, une foi tellement forte qu'on n'hésite pas à changer de direction sans regarder en arrière. L'Évangile de Dieu (= la Bonne Nouvelle), c'est que son Royaume est proche. Tout ce que nous demande Jésus, c'est de nous convertir, c'est-à-dire de nous tourner vers lui, tout le reste nous est donné gratuitement.

Dans l'Évangile de Marc, **Jésus appelle** à quitter maison et père. Il y a quelque chose de radical dans le choix de vie auquel il appelle. Le Christ appelle à le suivre et à découvrir un autre amour, celui du Père du ciel. **Se découvrir aimé d'un tel amour, a une conséquence** : être aimé appelle à aimer à son tour, d'un amour au-delà des limites humaines, amour qui ne vient pas de nous mais amour de Dieu lui-même.

Il s'agit de grandir dans la foi, dans la confiance et dans l'espérance.

L'eau est le lieu symbolique de la mort. **Jésus demande à ses nouveaux amis d'être des pêcheurs d'hommes**. Simon et André, Jacques et Jean vont devenir les principaux collaborateurs de Jésus dans sa mission. Avec lui ils sauveront les hommes du mal et de la mort. **Par le baptême, chacun reçoit la grâce d'être sauvé**.

### Ce que je vis...

- ▶ **Reformuler le récit** de façon plus ou moins guidée selon l'âge et la réactivité des enfants.

Sur le site « Catéchèse par la Parole », un livret <https://bit.ly/3TIEiZy> ou une BD <https://bit.ly/4afgDQx> pour s'appropriier le texte.

- Avec les plus jeunes, distribuer aux enfants les images du diaporama <https://bit.ly/3NpN5Gb> . Ensemble, ils essayeront de les placer dans le bon ordre en redisant le texte avec leurs propres mots.
- Avec les plus grands, utiliser la BD sans texte <https://bit.ly/3TtdJSx> et inviter les enfants à compléter les images en ajoutant des bulles et des paroles. Les enfants peuvent s'inspirer du texte ou inventer d'autres réponses des apôtres. Ensuite les enfants colorient leurs vignettes.



- ▶ Jeu de l'appel : Les enfants écrivent ou décorent leur prénom sur un poisson qu'ils auront fabriqué et ils le colorient.

Citer trois ou quatre prénoms à la file très rapidement. L'enfant doit, à l'appel de son prénom, réagir très vite et apporter son poisson. Il le dépose à l'espace prière, éventuellement dans un filet ou devant le dessin d'une barque.

Chacun de nous est connu, appelé par Dieu par son prénom donné le jour du baptême. Sais-tu si tu es baptisé ?

- ▶ Se questionner

La question de Théobule : « *Qu'est-ce qu'un pêcheur d'hommes ?* »

<https://www.theobule.org/video/pecheurs-d-hommes/42>

Echanger sur la proposition que le frère Franck fait à Théobule : *Pouvons-nous « aider Jésus à pêcher les hommes » ? Comment ?...*



Pour prier...

Jésus, aide-moi à écouter ta Parole.  
 Tu as appelé Simon et son frère André,  
 Jacques et son frère Jean.  
 Tu m'appelles par mon nom  
 Tu m'invites à te suivre.  
 Pour tout cela je te dis « merci Jésus ».

♪ Ils cherchaient un ami (Mannick/Akepsimas)

<https://www.youtube.com/watch?v=-TkOUHWzGts>

**Ref. Ils cherchaient un ami**

**Quand Jésus est passé  
 Ce jour-là dans leur vie  
 Toute chose a changé.**

**Ils cherchaient un ami  
 Quand Jésus est passé,  
 Ce jour-là dans leur vie  
 Un soleil s'est levé.**



1.  
 Jésus connaissait Matthieu,  
 Et Matthieu n'en savait rien,  
 Il est devenu joyeux,  
 Quand Jésus lui a dit : "Viens".

2.  
 Un jour Philippe et André,  
 Ont voulu le suivre aussi,  
 Quand Jésus s'est retourné,  
 Ils ont accouru vers lui.

3.  
 Quand il a connu Simon,  
 Sur sa barque de pêcheur,  
 Jésus lui donna un nom,  
 A la taille de son cœur.